



Reforma militar con cambios se votaría en el pleno de San Lázaro el próximo jueves

ENRIQUE MÉNDEZ
Y GEORGINA SALDIERNA

El proyecto para ampliar a 2028 la permanencia de militares y marinos en tareas de seguridad pública se votará en comisiones de la Cámara de Diputados el próximo miércoles, y Morena anticipó que el pleno lo ratificará en la sesión del jueves. Esa bancada planteó que el reto será cómo agregar en el proyecto de Presupuesto de la Federación para 2023 la partida destinada a las policías estatales.

Luego de que el Senado aprobó la propuesta sobre las fuerzas armadas el pasado martes, con el voto dividido del PRI, la bancada *tricolor* de San Lázaro consideró que el sufragio en contra del coordinador Miguel Ángel Osorio Chong, de Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes buscó fracturar a su partido, e incluso se habla de un intento de "traición" a la dirigencia y de presionar a los priistas que votaron a favor.

Diputados priistas señalaron que senadores como Jorge Carlos Ramírez Marín, Sylvana Beltrones o Manuel Añorve fueron objeto de "golpeteo político" para obligarlos a sufragar en contra, pero quien finalmente "perdió fue Osorio Chong".

Aleida Alavez, vicecoordinadora de Morena en San Lázaro, estimó que los agregados a la minuta que se aprobaron en el Senado son atendibles. Pero sí se dará una discusión a detalle sobre el fondo federal encaminado a fortalecer las instituciones de seguridad pública, sobre todo porque los recursos para ese rubro en los estados se habían eliminado.

Resaltó que este último tema tendrá un impacto presupuestal por lo que se tiene que analizar cómo se puede atender esa demanda satisfactoriamente. No se trata de estar jaloneando una discusión constitucional, sino de complementarla y afinarla en la Comisión de Puntos Constitucionales, enfatizó.

Ignacio Mier, coordinador de Morena, confió en lograr la mayoría y

aprobar la minuta del Senado. Con los diputados que han apoyado el tema, explicó que se va a una revisión puntual de la adenda que hicieron los senadores.

Por su lado, Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, reprobó que se haya avalado en el Senado la ampliación de la intervención del Ejército en tareas de seguridad pública, pues prorroga el desastre de la actual estrategia en la materia.

Reconoció que la votación registrada en el Senado tendrá impacto en la alianza opositora Va por México. Lo ocurrido obliga a repensar en cómo reconstruir la coalición, en qué términos y quienes serán los integrantes, subrayó.

Pero es claro que a quienes honraron los acuerdos de la coalición no les pueden pedir se siga la alianza en las mismas condiciones, expuso al destacar que ahora ha quedado claro quién está de qué lado y quién del otro. Pero por lo pronto, enfatizó que su partido es la "auténtica oposición".